



*“Pensando en el medio ambiente urbano”* Recycloil

## ¿Quiénes somos?

---

Somos una entidad sin ánimo de lucro surgida como iniciativa social para la mejora del medio ambiente urbano a través del reciclaje de aceite vegetal usado que generamos en nuestras casas. Somos una iniciativa emprendedora social, innovadora y totalmente gratuita que pone a disposición de nuestros usuarios la información y las herramientas necesarias para la mejora de nuestra calidad de vida, haciendo posible la labor del reciclaje como una labor sencilla y barata.

Creemos en la necesidad de mejorar el conocimiento para la concienciación y preservación del medio ambiente urbano a través de actividades dirigidas a todo tipo de edades, priorizando en los más jóvenes de nuestra sociedad, para conocer y mejorar el tratamiento de las aguas residuales y para mantener limpio el mundo que nos rodea.

## Nuestra labor

---

Desarrollamos en la ciudad de Madrid un servicio de recogida a domicilio de aceite vegetal usado a coste 0 para nuestros usuarios, donde les informamos de todas las ventajas y les concienciamos para que vean que un producto que antes contaminaba hasta 1.000 litros de agua potable por cada litro de este residuo doméstico puede llegar a ser un producto de higiene y limpieza si es gestionado debidamente.

Nuestra labor de concienciación persigue que los ciudadanos de Madrid conozcan las herramientas necesarias para reciclar desde sus casas de una manera



*“Pensando en el medio ambiente urbano”* Recycloil

sencilla y constante donde no tengan que invertir grandes cantidades de tiempo y esfuerzo en la conservación y mejora de nuestro entorno. Fomentamos la filosofía del reciclaje con actividades lúdicas y educativas para la adquisición de conocimientos razonados desde los propios grupos beneficiados, haciéndoles ver que ellos mismos son capaces de desarrollar iniciativas sostenibles que ayuden a nuestro entorno reduciendo la cantidad de basura que generan sus casas y evitando su vertido de forma descontrolada.

A través de las Charlas-Taller, ofertamos una serie de actividades gratuitas en cualquier centro educativo y juvenil de la ciudad de Madrid para la difusión del conocimiento en el cuidado y preservación del medio ambiente urbano a través de dinámicas y talleres donde los estudiantes son los protagonistas. Con esto queremos dotar a los más jóvenes de nuestra sociedad de las herramientas necesarias para la mejora de su entorno, aumentando la calidad de vida de las personas y de las generaciones venideras. Además, podrán gestionar su propio bidón de recogida de aceite vegetal usado para concienciar a los compañeros de su centro educativo y tener la oportunidad de recaudar fondos que se reinvertirán en gastos escolares o deportivos.

Nuestra metodología es concienciar que la labor de reciclar es beneficiosa para nosotros y nuestro entorno y muchas veces no somos conscientes de ello porque esta mejora no es tangible o palpable. Reinvirtiendo los beneficios que puedan tener haciendo ver que la molestia por depositar unas botellas con el residuo en el contenedor puede beneficiar a los estudiantes madrileños de materiales o experiencias que más tarde van a poder disfrutar.



## Plan educativo de Charlas-Taller

---

Nuestro equipo educativo ofrece Charlas-Taller en centros educativos y juveniles para jóvenes de entre 10 y 16 años.

Estas charlas son totalmente gratuitas donde los jóvenes pueden aprender las diferentes formas de mejorar el medio ambiente urbano a través de las 3Rs (Reciclar, Reducir y Reutilizar). A través de diferentes dinámicas, vídeos y talleres donde ellos son siempre los protagonistas aprenderán las ventajas de reciclar y cómo pueden hacerlo sin que les suponga ningún esfuerzo.

Además, se les dará la oportunidad de colaborar con el Proyecto Recycloil gestionando su propio contenedor de recogida para concienciar al resto de compañeros de que reciclar aceite vegetal usado es importante para el aumento de nuestra calidad de vida, y para ello solo deben depositar botellas con ese residuo en el contenedor facilitado. Con ello no solo lograrán la mejora de la calidad del entorno de Madrid sino que además podrán recaudar fondos que podrán ser destinados para gastos escolares, deportivos, excursiones, visitas o viajes de fin de curso.

Esta idea solo necesita de un grupo de 3 jóvenes y 1 tutor del centro para evaluar la labor del grupo y autorizar el gasto del dinero que se haya recaudado para asegurar la reinversión en una necesidad del centro.

El I.E.S. La Estrella ha sido el primer centro de beneficiarse de nuestras Charlas-Taller donde 100 jóvenes de la ESO participaron de nuestras actividades. El entusiasmo



*“Pensando en el medio ambiente urbano”* Recycloil

fue tal, que varios grupos se interesaron en nuestra iniciativa para gestionar su propio contenedor y el propio centro nos invitó a publicar un artículo en su revista mensual, ‘La voz de la Estrella’<sup>1</sup>.

Actualmente, otros centros de diferentes puntos de la ciudad se están sumando a nuestra iniciativa y a lo largo del curso escolar 2014/15 acudiremos a las llamadas de varios centros, incluso de la Comunidad de Madrid, tanto públicos, como concertados, como privados, haciendo que la importancia del reciclaje se extienda todo lo posible entre nuestros jóvenes, que son el futuro de nuestra sociedad.

---

<sup>1</sup> La voz de la Estrella. Mayo 2014.  
<http://ies.laestrella.madrid.educa.madrid.org/webestrella/images/revista/REVISTA%20LA%20VOZ%20WEB.pdf>. Pág. 10.



## Conclusión

---

Ante la necesidad de mejorar el tratamiento del aceite vegetal usado que generamos en nuestras casas, Recycloil ha desarrollado una iniciativa social basada en un servicio de recogida a domicilio y de un plan educativo focalizado en las personas para hacer que la labor del reciclaje sea lo más sencilla posible y que su dedicación tenga la recompensa de mejorar nuestro entorno.

Desarrollamos toda nuestra actividad de forma gratuita para nuestros usuarios, para hacer más accesible la información y el conocimiento para concienciación y preservación del medio ambiente urbano.

Evitamos que la ciudadanía y las generaciones futuras caigan en el error de la desinformación, que el tratamiento de los residuos domésticos sea una constante en nuestros hogares para hacer posible un mundo más limpio y mejor para nosotros.

Es importante que esta labor se nos sea inculcada desde jóvenes porque son los jóvenes el futuro de nuestra sociedad y proteger nuestro hábitat es necesario para nuestra supervivencia.

Hacer de lo importante, como es reciclar, reducir y reutilizar, una labor cotidiana puede suponer la mejora de nuestra calidad de vida, y por tanto, el respiro del planeta que tanto nos está pidiendo en una sociedad tan consumista como la de hoy en día.

En Recycloil pensamos en el medio ambiente urbano y que otro mundo es mejor con la ayuda de todos.